

Disziplin und Sicherheit in ihrem Verantwortungsbereich nachzukommen, das Verständnis für Fragen der Ordnung und Sicherheit als leistungsfördernde Faktoren weiter zu vertiefen und sie in den sozialistischen Wettbewerb mit einzugliedern;

indem positive Beispiele und Erfahrungen bei der Durchsetzung einer hohen Ordnung Disziplin und Sicherheit verallgemeinert werden;

daß die Öffentlichkeitsarbeit genutzt wird, um sich mit alten, überlebten Auffassungen und Verhaltensweisen, insbesondere im Zusammenhang mit der Verletzung von Rechtsnormen auseinanderzusetzen, ihren ideologischen Hintergrund aufzuhellen und die Herausbildung neuer, sozialistischer Haltungen gegenüber Gesetzesverletzungen zu unterstützen;

indem die Bereitschaft erhöht wird, auf Fehlverhalten einzelner Bürger rechtzeitig zu reagieren, Verstöße gegen die öffentliche Ordnung, Disziplin und Sicherheit nicht geduldet werden, Anzeige bei festgestellten oder zur Kenntnis gelangten Gesetzesverletzungen erstattet wird, Maßnahmen der Wiedereingliederung von Personen aktiv unterstützt werden.

Eng verknüpft mit der Öffentlichkeitsarbeit des MfS sind Maßnahmen der Rechtspropaganda und der weiteren Festigung des sozialistischen Rechtsbewußtseins, insbesondere Maßnahmen zur weiteren Erhöhung der Qualität und Wirksamkeit der Rechtsorziehung.

Bei allen Bürgern ist die Erkenntnis zu fördern und zu vertiefen, was vom Standpunkt der Arbeiterklasse als Unrecht gilt, welche Handlungen als mit den Lebensinteressen der Bürger unvereinbar zu bekämpfen, zu verhüten und zu verhindern sind. Die Bürger sind in der Überzeugung zu bestärken, daß der zuverlässige Schutz der sozialistischen Staatsmacht und ihrer persönlichen Rechte und Interessen gewährleistet ist. Auf dieser Basis sind die Bürger zu mobilisieren, eigenverantwortlich und aktiv für eine hohe Sicherheit, Disziplin und Ordnung einzutreten, die Errungenschaften der sozialistischen Gesellschaft gegen alle Angriffe des Gegners zu verteidigen, auf die Einhaltung und Durchsetzung der sozialistischen Gesetzlichkeit zu dringen. Die Bürger sind in differenzierter Form zu befähigen, wesentliche Ursachen und Bedingungen für das Entstehen feindlich-negativer Einstellungen und Handlungen vom Grunde nach zu erkennen, bei deren Aufdeckung im Rahmen ihrer Möglichkeiten mitzuwirken und bei ihrer Zurückdrängung, Beseitigung oder Neutralisierung zu helfen. Die sozialistische Rechtsordnung selbst ist als Errungenschaft unserer Gesellschaftsordnung zu verdeutlichen. Aus der Einsicht in die